



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

Document B

Rapport d'activité 2014 - 2015

Assemblée des Délégués

Yverdon-les-Bains

26 juin 2015



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

Rapport d'activité

Saison 2014 - 2015

Le Comité exécutif de la FSTB s'est réuni à cinq reprises.

Outre ces réunions, de nombreuses sessions de travail ont été organisées au sein des secteurs et le comité a pris bon nombre de décisions par forum interne, courriels, téléphones, etc.

Une conférence des présidents a été organisée par le comité. Celle-ci a eu lieu le 25 avril 2015 à Yverdon-les-Bains.

David Sandoz
Président

Coordination

Trouver un nouveau président

Un appel aux candidatures a été envoyé aux clubs par e-mail en début de saison avec plusieurs rappels tout au long de la saison. Un seul candidat s'est proposé : Pierre-Alain Girardin.

S'assurer de l'avancement des projets du Conseil consultatif

Pour rappel il y avait deux sujets en cours de réflexion :

- Réaliser un texte explicatif de la charte pour les enfants. En effet la charte, sous sa forme actuelle ne permet pas aux jeunes joueurs de comprendre le sens derrière ce texte. Faire comprendre et appliquer les principes de la charte aux enfants aidera faire perdurer les réflexions du Dr Brandt.
- Réaliser un texte explicatif du championnat par rapport à la charte. Le championnat semble être une contradiction à la charte alors que ce n'est pas le cas. Cela porte toutefois à confusion auprès des médias et des gens ne connaissant pas bien notre sport. C'est pourquoi un texte explicatif d'une telle cohabitation serait le bienvenu.

Le premier a été pris en charge par le projet de mise en place du concept Sport des enfants J+S Tchoukball. Pour ce qui est du deuxième sujet, la réflexion est partie dans la direction d'une actualisation de la charte en réécrivant certains passages pour qu'ils soient plus compréhensibles, mais sans changer leur signification. Toutefois changer le texte de la charte demanderait certainement une validation de la FITB. La disponibilité des membres du Conseil consultatif étant assez limitée, il n'y a pas eu plus d'avancement dans ce projet pour l'instant.

Tenir à jour et compléter la collection des cahiers des charges existante

Les cahiers des charges nécessitant d'être mis à jour l'ont été. Afin de pouvoir modifier plus facilement et de rendre plus accessible les cahiers des charges, ils ne sont plus disponibles sous forme de PDF, mais font maintenant partie du site web de la FSTB. Les membres connectés au site web peuvent y accéder en se rendant sous *Documents > Cahier des charges*. Ils n'apparaissent donc pas dans le menu pour les simples utilisateurs, mais n'importe qui peut y accéder sans être connecté en se rendant à l'adresse tchoukball.ch/cdc.

Mettre en place un cours de gestion de club si besoin est

La demande de la part des clubs n'a pas été assez grande pour permettre la mise en place d'un tel cours. Toutefois une réflexion est en cours au sein du Groupe spécialisé J+S Tchoukball pour mettre en place un cours de perfectionnement pour les coachs J+S qui pourrait être complété par un cours de perfectionnement pour la gestion de club.

Relations internationales

Assister à l'Assemblée Générale de l'ETBF

Exactement 4 mois après l'AG constitutive de l'ETBF, une nouvelle AG a été organisée le 29 juillet 2014 à Radevormwald (Allemagne), lors des championnats d'Europe. On aurait pu attendre ces championnats d'Europe pour faire l'AG constitutive, mais il était nécessaire de la faire avant afin que l'organisation de l'événement puisse se faire sous contrôle européen et non pas entièrement sous contrôle de la FITB. Le premier comité qui a été élu l'a donc été pour 4 mois et des élections ont à nouveau eu lieu lors de la deuxième AG.

Chiara Volonté a été réélue présidente de l'ETBF. Philip Moore, Richard Jackson et Pierre-Alain Girardin ont été réélus membres du comité. Frederdik Berbecker ne s'est pas représenté et s'est aussi retiré de la tête de la commission technique de l'ETBF.

Le programme d'activité du Comité exécutif de l'ETBF contient les points suivants

- Publier le site web de l'ETBF. Cela a été fait juste avant l'EWC 2015. Vous pouvez visiter le site sur tchoukball.eu.
- Maintenir les bonnes relations entre les comités exécutifs de la FITB et de l'ETBF
- Développer le tchoukball en Europe en partenariat avec la FITB
- Trouver comment financer l'ETBF
- Développer un parcours facilité pour obtenir les titres de coachs et arbitres FITB niveau B
- Établir une coopération entre les commissions techniques de la FITB et de l'ETBF
- Gérer et réguler l'EWC
- Planifier des événements européens principaux
- Développer la communication externe de l'ETBF
- Définir la location des prochains championnats d'Europe
- Promouvoir du tchoukball en fauteuil roulant en Europe
- Soutenir la Fédération polonaise de tchoukball pour l'inclusion du tchoukball comme sport invité lors des World Games 2017

Diverses discussions ont eu lieu sur certains points du programme d'activité. Si vous souhaitez consulter le PV de l'AG 2014 de l'ETBF pour avoir plus de détails, contactez-nous et nous vous l'enverrons.

Tchouk^{up}

Modifier le mode de distribution du journal pour pouvoir faire des économies

Le mode de distribution a été changé comme discuté à la Conférence des présidents 2014 et comme présenté à la Conférence des présidents 2015, l'économie réalisée par journal s'élève à environ CHF 500 soit environ CHF 1500 par saison.

Augmenter le nombre d'articles traduits en allemand

La saison passée, 4 articles ont été traduits en allemand. Cette saison 6 le seront en comptant ceux du numéro à paraître. Nous avons donc bel et bien une augmentation et il est difficile de faire plus avec la place à disposition. Augmenter le nombre de pages augmenterait les coûts du Tchouk^{up} ce qui n'est pas souhaitable après avoir réussi à les réduire. Nous continuerons toutefois à traduire le plus d'articles possibles.

Site Internet

Quelques améliorations ont été apportées aux pages liées au championnat. Il est notamment maintenant possible d'afficher les arbitres de chaque match. Ils sont soit ajoutés quand on reçoit la feuille de match ou bien même avant le match quand les équipes nous ont informés à l'avance.

Photo/vidéo

Mise en place d'une nouvelle galerie photo plus moderne pour la fédération sur Flickr. Phototchouk reste en place mais ne se verra pas ajouter de nouvelles photos.

Thibaut Collioud Vice-président

Cadre national

Maintenir les équipes nationales dans le trio de tête européen

L'équipe suisse féminine a remporté les championnats d'Europe à Radevormwald en Allemagne et l'équipe suisse masculine s'est emparé de la troisième place.

Améliorer la communication au sein du cadre national

Aucune démarche n'a été entreprise. Cet objet est reporté à l'exercice suivant.

Poursuivre la collaboration avec une deuxième personne dans le cadre national

Nathania Merchant a continué de s'occuper de certains aspects administratifs du cadre national, mais elle ne renouvelle pas son mandat pour les prochaines saisons. Un grand merci pour sa collaboration.

Promotion et développement

Clore le dossier d'enquête de développement

Dossier clôturé et présenté à la Conférence des présidents.

Effectuer un bilan des années passées, ceci pour transmettre le témoin

Le bilan sera effectué lorsqu'une personne occupera ce poste.

Lionel Cendre **Responsable technique**

Commission compétitions FSTB

Conserver la motivation des clubs à faire de chaque match un bel événement

C'est un gros travail pour chaque équipe. La commission a donné un maximum de pistes mais il est maintenant aux staffs des équipes de choisir à qu'elle point ils souhaitent s'y investir.

Réfléchir à une formule de championnat avec plus d'équipes

Un tableau a été créé, la commission en tiendra compte en fonction du nombre d'équipes ****motivées**** à jouer en ligue A. Le but est que la ligue A regroupe des équipes de bon niveau, il n'est pas intéressant d'avoir beaucoup d'équipes si les matchs sont trop déséquilibrés.

Organiser la ligue plaisir d'une manière plus efficace

La Ligue plaisir a compté cette année quatre équipes participantes qui se sont rencontrées lors de journées organisées. Après que la commission ait envoyé le planning, les équipes se sont organisées entre elles.

Organiser la coupe suisse avec moins de matchs lors de la deuxième journée

Il y a eu au total autant de match cette année que lors de l'édition précédente. Toutefois les matchs de classement ont été de plus petite durée lors de la première journée. Cela a ainsi allégé la deuxième journée qui a compté uniquement les demi-finales, la petite finale et la finale.

Commission arbitrage

Le fil rouge de la saison passée a été la prise de conscience des problématiques qui concernent l'arbitrage, en particulier suite aux suggestions portées par le Groupe Spécialisé J+S Tchoukball. Nous avons longtemps discuté de quelles sont les priorités et quelles seront les mesures à prendre dans le futur. L'article sur l'arbitrage paru dans Tchouk^{UP} N°52 a lancé la suite des travaux. Trois nouveaux membres ont rejoint la commission en cours d'année : Guillaume Charpentier, Thomas Produit et Matteo Tomasini.

Loïc Herinckx Responsables médias

Service de presse

Développer une méthodologie de contact avec des modèles de lettres et d'e-mails afin de pousser les clubs à communiquer avec les médias

Questionnaire élaboré avec consultation des membres du comité et première prise de contact avec des professionnels des médias. Envoi du questionnaire à la rentrée et finalisation du modèle de contact

Finaliser le projet de zones géographiques avec les personnes s'étant portées candidates (améliorer la communication fédération-club)

Après réflexion, projet mis en retrait par rapport aux autres. Le travail exigé paraît trop conséquent pour l'importance de la chose.

Utiliser d'avantage le site de la fédération en tant qu'outil de partage avec les médias (plus d'articles, statistiques, à réfléchir)

Objectif manqué. Pas pris le temps pour créer plus d'articles sur les 6 premiers mois de la saison. Peux mieux faire pour 2015-2016 tant sur le site que sur la page Facebook.

En dehors du programme d'activité 2014 - 2015

Étude menée auprès des clubs de la fédération concernant les cotisations demandées à leurs membres et développement du premier projet de licence soumis à la Conférence des présidents.

Samantha Urbina Responsable sponsoring

Commission sponsoring

Trouver des sponsors pour les championnats du monde 2015

Les équipes suisses ne participant pas aux championnats du monde, il n'y a pas eu de recherche de sponsors .

Restructurer et trouver de nouveaux membres pour la commission sponsoring

Un e-mail a été envoyé aux clubs FSTB mais il est resté sans réponse.

Une aide externe a été trouvée. Mais sans intégration au sein de la commission car il s'agit d'une aide ponctuelle.

Alain Vorpe **Responsable finances**

Comptabilité

Améliorer la communication avec les clubs et les tiers

Une attention particulière a été portée pour transmettre des attestations de paiement aux clubs.

Il n'y a pas eu de remarques ou contestations au cours de cet exercice ce qui laisse penser que la situation de confiance entre les clubs et le Comité exécutif est rétablie. Lors des discussions, les échanges sont courtois et se font sur un ton positif.

Au niveau des *tiers*, quelques remarques ont été annoncées pour des facturations non justifiées. Dans toutes les situations, un arrangement a été trouvé. La facturation établie par le secteur *finances* se basent sur des listings ne permettant pas d'avoir une vision précise de la situation. Toutefois les échanges se font sur un ton amical.

Les quelques remarques concernant le faible soutien fournit par la Fédération envers les membres qui s'investissent – notamment les cadres nationaux – sont entendues mais pour l'heure, la marge de manœuvre est faible et il est important de penser à la pérennité des aides fournies.

Améliorer la gestion de facturations et de suivi

La recette miracle n'a pas encore été trouvée pour régler ce point facilement. L'acquisition de logiciels de facturation et de suivi est onéreuse et ne se justifie pas actuellement ; seul un suivi minutieux semble porter ses fruits. Cette année, l'attention particulière portée sur la facturation et le suivi des encaissements a permis de limiter le nombre de factures encore ouvertes au terme de l'exercice.

Un grand merci aux clubs et personnes qui respectent les délais. Cela simplifie grandement la tâche de gestion et limite les frais (envois du rappel par courrier recommandé). Il reste toujours quelques situations qui nécessitent des mesures drastiques comme la suspension.

L'utilisation des BVR ou les paiements au guichet occasionnent des frais qui sont supportés par la Fédération. La limitation au maximum de ce mode de paiement permettrait d'effectuer de petites économies. Merci d'en tenir compte et de transmettre le message aux joueurs.

Former le successeur pour assurer une transition douce

La succession est assurée. La personne qui reprend le poste suit une formation dans le domaine comptabilité et fait déjà partie du comité ce qui devrait garantir une gestion financière sereine de la Fédération.

Au cours de l'année, elle a eu l'occasion de suivre les échanges avec la fiduciaire et a participé à la rencontre préparatoire pour la vérification des comptes. Malheureusement, elle n'a pas pu prendre part cette vérification.